
●概　要

開催場所 対象施設名 参加者数

一色岡会館 旧葉山はばたき 14

●意見等一覧表

項　番 回　　　　　　　　　　　　答

1 メンテナンス次第だと思うが、50年が一定の節目になる。

2
面白いアイデアだが、一体的に整備することで一時的にコミュニティー施
設がなくなることが懸念される。

3
旧葉山はばたきをここから50年間維持するわけではなく、新しく建設する
場合は50年間維持できるような建物にしたい。

4
葉山町には郷土資料館がなく、図書館の２階にある堀口大學に関する展示
が唯一の場である。この地域の課題と町全体の課題があり皆さんと考えて
いきたい。

5 貴重なご意見として参考にさせていただく。

6 貴重なご意見として参考にさせていただく。

7 そのような声があることは承知している。

令和５年度「個別施設に関する意見交換会」意見・質問一覧表

令和５年11月17日（金）

開催日

利活用の方法（保育園）

保育園の仕事をしていると待機児童の問題、特に１歳児からの保護者
の問合せが多いが、保育園には収容可能人数があり、断る場合もあ
る。一時預かりの希望が多く、ぽけっとでも受け入れきれない。働き
たい保護者が増えており、どうにか手を差し伸べられないか。もう１
つは学童の問題であり、受け入れられるようにしてほしい。未来への
投資を町には期待したい。

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

予定利用年数
高齢者が旧葉山はばたきと一色岡会館の敷地に時間を気にせず集まれ
るような施設が欲しい。既存の施設はどれくらい使うつもりなのか。
50年くらい使うのか。

利活用の方法（町営住宅）

知的障がい者の施設を運営しているが、町の障がい者は増えている。
旧葉山はばたきが移ったのは老朽化だと聞いている。町営住宅は水回
りが老朽化しバリアフリーにもなっていないので、旧葉山はばたきの
敷地に町営住宅を新たに建設するのはチャンスだと思うがどうか。国
庫補助を活用したモデル地域にできないか。

既存建物について

旧葉山はばたきに入ったが、建物自体が特殊な形状であり、維持管理
費がかかるため、50年間維持せずに今すぐに解体したほうがよい。小
部屋が多く使い勝手が悪い。開放した空間にし、屋内活動ができた方
がよい。

利活用の方法（郷土資料館）

町としてどう有効活用するか考えてもらいたい。第２・第４・第５町
内会には何もないし、会館を造る場所がない。福祉も大事だが子ども
のことも大事。個人的には郷土資料館があったらよいと思う。コミュ
ニティバスを使って、ここに第１町内会以外の方も来られるようにし
てもらいたい。

利活用の方法（交流の場）
みんなが交流できる場があればよい。子どもたちとも昔遊びができ
る、そのような構想がよいと思う。建物の老朽化については、今ある
ものを大事にして考えてほしい。

利活用の方法（シェアオフィス） シェアオフィスとして活用し、町ビジネスモデルを作れないか。
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項　番 回　　　　　　　　　　　　答意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

8 貴重なご意見として参考にさせていただく。

9 貴重なご意見として参考にさせていただく。

10

50～60代の２人世帯数が増えている。子育てを終え、終の棲家としたい人
が増えてきた。そもそも葉山の山に囲まれているこのエリアは、土壌があ
り、いい人、街並み、コミュニケーションがあり、これからも自然との距
離感を守っていきたい。一時的に人が増えるような施策ではなく、皆が愛
してくれる町づくりのために行政はそのサポートをしたい。

11 貴重なご意見として参考にさせていただく。

12
堀内地区にある、サッポロビールの保養所の近くをリフォームしてそこに
移設された。

葉山はばたきの移設先について 葉山はばたきはどこに移ったのか。

利活用の方法（不登校児の居場所）
不登校児の居場所提供が必要になるのではないか。面白いと思ったの
は、鎌倉市では不登校特例校の開校予定があり、町にもぜひ検討して
もらいたい。

利活用の方法（交流の場）
老若男女が集まれるような温かい場所があるとよいと思う。昔遊びが
できるような場所もよい。無駄のない予算で少子化対策を検討しても
らいたい。

町の施策について
町行政が葉山町をどのような方向性にしたいのかが分からない。人気
があれば人口が増加するはずだがなぜ減少なのか。子ども対策をして
人口が増えた自治体がある。

建物のメンテナンス

これから建物を新築するのであれば、あまりお金を掛けずに整備した
方がよいと思う。それよりもメンテナンスをしっかりやることに力を
入れるべき。例えば、役場庁舎はメンテナンスがしっかりできていな
いように感じる。
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